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你你们们专专车车烧烧钱钱有有完完没没完完？？没没完完！！
中国绿公司年会在济南召开，来听两打车软件高管台上“互撩互呛”

实实业业赚赚钱钱不不易易，，民民企企赶赶着着玩玩金金融融
大佬泼冷水降温，市场主体还应是实体经济

本报记者 刘帅 张玉岩

柳传志马云
即将发表演讲

据介绍，这次年会以“绿丛
林——— 商业新秩序”为主题，汇聚
了全国带领企业转型、突破创新
的企业家精英。他们在全球变局
的大背景下，深入探索新商业文
明的新生态、新丛林，理清新常态
下企业健康成长的“丛林法则”。

此次年会开辟了意大利、法
国、日本、英国、加拿大等专门会
场论坛，并结合中国经济转型进
行研讨。此次意大利总理特使兼
经济顾问亲自组团，来济推销意
大利投资行业。他介绍，“我们在
医药、机械、汽车领域有很好的合
作机会，是非常好的并购标的。”

在此会议上，民营企业的金
融化发展、智能制造、共享经济、
虚拟现实、供给侧改革也成为论
坛关注的焦点。

本届年会最大看点是“10人
看10年”专场演讲。柳传志、马
云、俞敏洪、郭广昌、李东生、刘
永好、贾跃亭、王玉锁、田溯宁、
刘积仁等10人将分别做演讲。

中国绿公司年会由中国企
业家俱乐部于2008年创立，每年
有超过1000位企业家参与。年会
以“绿”命名，一方面由于年会召
开时间为每年地球日（4月22日）
期间。另一方面，也是因为与会
公司均秉承“通过打造良性生

态，赢得可持续竞争力”的理念。
与会企业家们均致力于营造一
个绿色、高效、公平的市场环境。

烧钱是为了
不被别人打死

用车平台到底能不能一起
活？补贴烧钱大战何时止？在“互
联网：创造共享价值”论坛上，易
到用车网创始人周航与优步中
国战略负责人柳甄，就这两大话
题相互调侃。整个过程中两人唇
枪舌剑，看来他们不仅管理在
行，“撩妹”也是一把好手。

论坛上，航美集团首席执行
官郭曼讲了自己的经历。郭曼曾
经叫过一次易到代驾，代驾司机
说，自己不止可以服务易到，也
可以同时服务多家，但是就是不
能服务滴滴。

“这就说明两家之间就是死
掐。”同时，郭曼还打趣周航和柳
甄，“看到用车平台补贴很厉害，
补贴的目的是一定要把对方搞
死，就剩自己，还是真的培养大
家的习惯后还可以共生？你们到
底能不能一起活？”

面对郭曼的打趣，两大平台领
军人表现得也颇有意思。周航看着
身边的美女总裁柳甄开玩笑道：

“我一点没感觉柳甄想让我好好活
着。”周航说，这个市场的竞争非常
残酷，易到的规模相对来说要比优
步小，目前烧钱就是先不要被优步
打死，这样才有机会活。

或许因为规模上稍占优势，

柳甄则表现得要淡定得多。对于
能不能并存的问题，柳甄说，中
国的出行市场非常大，甚至比美
国还大。在这么大出行市场以及
市场潜力下，多家打车软件在各
个城市中，不是没有可能并存。
不过，这种并存是基于打车软件
在城市中达到一定的规模，并能
保证基本质量，保证需求端及时
供给的前提之下。

科技决定
打车软件活多久

在问到北京专车司机因为不
满补贴而罢工的问题时，周航以
一句“他们的司机罢工，我们的没
有”把皮球踢给了柳甄。柳甄则提
到了效率，“虽然大家都谈到补贴

和烧钱，不过怎么能够在不补贴
的情况下，依然让司机空驶的时
间极大减少，这是一个打车软件
有长期竞争力的最重要来源。”

一个打车软件看似简单，但
实际上背后有复杂的算法，用周
航的话说：“都是十分挑战我们
的技术和能力的。”每天都有成
千上万的司机，瞬时每天能有几
十万，甚至多达上百万。判断订
单真实性与否，有很多相关的变
量，算起来很复杂。

柳甄说，怎么能够通过产品
来提高司机的上线率，保证司机
上线时间里接单的效率，这很重
要。“就比如说连环拼，一个乘客
还没有下去，马上给你派了另外
一单。”柳甄认为科学技术可以
让平台在不补贴的情况下，有长

期的竞争力和生存力。
关于补贴大战何时能休，周

航说，专车战火不仅没有停，还
有愈演愈烈的态势，大家还在牌
桌上继续战斗。至于最终何时结
束，是什么结果，他也不知道。不
过，“至少今天你们先好好享受
一下补贴带来的实惠。”

谈到今年的专车市场格局，
周航说：“我当然希望是第一。”
不过接着又看看柳甄说，“但是
柳甄肯定不答应。”不过，周航提
到，市场是瞬息万变的，专车行
业每个季度都有点新变化，每周
都有变化。周周有快感，月月有
高潮，没准儿半年之后就是另外
一个格局。所以周航开玩笑道：

“趁着我们打得热闹，你们赶紧
享受一下热闹。”

本报记者 任磊磊

实体经济下行
投资却火爆

4月15日，中国2016年第一
季度GDP出来，全国约为17万
亿。朱云来据此算了一笔账：按
照官方披露的增速为6 . 7％，实
际上新增的GDP为一万亿左右。
但是同期，货币发行总量增加了
多少呢？是六万亿。这几乎是6比
1的概念。可想而知这么多的钱
出来会产生什么样的影响。

“在这样大的宏观背景下，
在实体行业里面，挣一分钱真的
不太容易，竞争越来越大，人工
成本也在提高。另一方面，外面
的钱又很多，所以有些人重新开
辟了新的主业，就是搞金融了。”

朱云来认为，这更像是一个
悖论：为什么实体经济持续下行
压力，但是投资越来越火爆？

这一观点得到了新希望集
团副董事长王航点赞。王航认为
民企金融虽然得到了一定的发
展，但民企金融化不能靠老板一

拍脑门的智慧，更多需要的是和
外部的股东或者利益相关者的
团队合作。这对民企从产业资本
家到金融资本家是认知上的重
要一课。

此外，民营金融企业无一例
外面临天然同质化的问题。如何
在天然同质化下，产生出真正的
核心竞争力，是战略和市场定位

所决定的。在战略的选择上，对
民营企业也是非常巨大的挑战。

房企金融化
拒绝再给银行打工

建业集团首席人才官曹仰
峰是房地产企业的代表。他抱怨
说，很多人说房地产利润很高，

但算完账才知道，很多时候房地
产商是在给银行打工，向银行借
钱的费用很高。

曹仰峰表示，他们正在尝试
房地产业务的金融化。他举例
说，建业集团上周刚刚发行了39
亿元债券，因为建业是香港上市
公司，等于又在内地做了类似的
上市。其中，9个亿债券是物业收
费权的债券化，这在国内是比较
少见的。因为很少有企业把物业
公司未来的收益权债券化，这样
可以拓展金融融资的手段。

但是朱云来也指出，目前
中国房地产现状非常严峻。他
说，目前中国待售的住宅面积
是七亿平米，而在建的达40多
亿平米。媒体报道说，待售住宅
可以在两到三年内消化，再加
上 5倍该怎么办呢？那得多少
年？这是一个非常大的挑战。所
以，如果这个宏观的问题把握
不住，即便进了金融服务业，谁
能驾驭得了？

海外并购
也应更关注实业

会议中，一家做海外并购的
企业高管问道：中国海外需求越
来越强，企业到底是做产业运
作，还是纯粹做资本运作呢？这
个风口会持续多久？

新希望集团副总董事长王
航表示，现在产业界在海外的
并购，还是以产业资本的范畴
来做的，不会太多考虑跨境套
利的情况。因为很多并购只是
企业希望提高自身产品的服
务、产品的品牌、产品的技术含
量等。很多并购不一定紧跟着
资本运作，也有一些是金融资本
范畴，但这种并购很多情况下只
是为了简单套利。

朱云来则认为，以产业为主
的跨境并购应该是企业家永远
关注的一个要点。我个人倾向于
企业应以实业为主，但也不能反
过来批判资本运作一定不好。但
确实是我们整个环境里资本运
作得太多，实业还不够。

朱云来得出结论，正常良性
的市场主体还应该是实业，以产
业为主。因为毕竟市场是很复杂
的东西。

4月22日下午，为期3天的中国绿公司年会在济南召开。
中国绿公司年会被称为中国最具影响力的商业领袖高峰论
坛之一，吸引了马云、柳传志、雷军等1200多位国内外商业领
袖、各界精英云集济南。而在下午的一场论坛中，两大打车软
件高管就来了一场唇枪舌剑，让观众大呼过瘾。

“在实体行业里面，挣一分钱真的不太容易，外面的钱又很多，于是很多人就想玩一玩金融。”22日在绿公司年会民营企业金融化发展
的论坛上，资本界大佬给民企金融化发展现象泼了一盆冷水。金融专家朱云来说出了上述这段话。
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尽管是金融学专家，但朱云来(左二)依然认为实体经济才是国家根本。
本报记者 任磊磊 摄

4月22日，济南成为中国智慧的“高地”。2016年中国绿公司年会在济举行，全国最有作为的企业家们汇集于
此，围绕着互联网、实体经济、人才等热门话题畅所欲言。

大佬们对经济前景如何看待？对山东发展有何建议？我们能从他们身上学到什么？在年会进行的3天里，我们
将全程关注。想嗅到中国乃至世界经济最前沿的思想吗？那就关注本报推出的2016中国绿公司年会特别报道吧。

此次会议称得上是一次“刷脸”会议。与会者需要通过脸部识别才能进入会场。这台机器，也是由一家
与会企业提供的高科技产品。 本报记者 张中 摄

大佬来了
2016绿公司年会
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